

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

ملية في يوم الثلاثاء 5 ربيع الأول 1326

SUSCRIPCIÓN

Melilla, un mes 1'25 Ptas.
España, Tánger y Tetuán,
trimestre 5'00
Número suelto, 5 céntimos

SUPLEMENTOS ARABES

Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle de la Iglesia, número 2

SUSCRIPCIÓN

Estranjero, semestre 19 fra.
Marruecos, semestre 16 Pia
Anuncios, precios convencionales

La Mezquita

Signe la prensa hispano-africana ocupándose del proyecto de construir en Melilla una Mezquita y como defensores é iniciadores de esta idea, acojemos gustosos cuanto se dice y comenta que pueda ilustrar la opinión.

Hé aquí el artículo que aparco en nuestro muy querido colega *El Correo Español* de Orán, firmado con la inicial T, bajo cuya letra oculta su nombre un distinguido y competente escritor africanista:

Una de las notas de la política española en Africa después de la Conferencia de Algeciras es una discreción, muy propia de la época actual, convencida de que con realidades, siquiera sean silenciosas, se va más lejos que con el más fastuoso programa.

Sin alharacas, sin patrioterías y sabiendo resistir á veces á invitaciones de torcerlo, lo que debió ser muy difícil á nuestro tradicional temperamento, se va desarrollando el programa, con verdadero conocimiento de las dificultades que puedan surgir.

Se ha renovado todo el concepto de la política, abandonando pasividades y aislamientos suicidas; y hasta se ha renunciado el procedimiento tradicional.

Así anda por la Prensa, sin más ruido del que fuera de desear, sin discusiones estériles, porque todos están convencidos, un proyecto que entendemos y deseamos será pronto una realidad: la edificación de una mezquita en Melilla.

¡Nada hay más elemental y de clavo pasado! Si lo que admira es que no se edificara y suntuosísima, no ya en Melilla, sino en Tetuán al día siguiente de firmarse la paz!

Porque para todos los que conocen á los moros, esa es la verdadera y más eficaz penetración pacífica.

En Argelia, y el caso es típico, apenas bombardeados los puestos, se reedificaron por cuenta del Gobierno francés las mezquitas. Y esos minaretos, que en Argel y Orán se alzan á veces rodeados de casas europeas, son los que han hecho posible la convivencia de franceses y moros.

Porque cabrá preguntarse, si en la psicología del árabe, no se ha llegado aún á la noción de la Patria intangible tal como en Europa la sentimos; pero lo palpable es, que el único vínculo que une á tantos pueblos y razas, es la voz del muecín, á cuyo clamor se postran desde China al Atlántico todos los musulmanes de la tierra.

El no haberlo sabido entender así, y la exclusión de estas prácticas religiosas, fué lo que esterilizó durante siglos nuestros puestos en Africa, y lo que nos arrojó de Orán y Túnez.

Sin convivencia, en eterna cruzada, y en porpétuo estado de guerra, nuestra acción no pudo ir más allá de los muros de sus ciudadolas. Ni intereses, ni bienestar comunes. Y aun hoy si el moro vé con simpatía en sus campos al bracero español ó al traginero que va de Tetuán á Tánger, es porque, digámoslo de una vez, en sus relaciones diarias, ni el uno se acuerda que hay mezquitas, ni el otro se extraña de que haya iglesias.

Francia que á estas horas conoce á los árabes por otras fuentes que el Romancero, ha sentido perfectamente la absoluta necesidad de no ir de frente contra lo que será siempre la caracte-

ristica de la raza, mientras existan musulmanes.

Con sus oficinas árabes podrá buscar en constantes experiencias, muchas acertadísimas, todos los resortes de gobierno de que habrá menester. Habrá expulsado á muchas tribus de sus terrenos, habrá ido apretando la malla de los círculos militares á los Ayuntamientos mixtos antes de llegar al régimen común, pero ha sabido que para instalarse aun como dominadora en Argelia, tenía que proteger la mezquita, y tratar con los cotradías. Usos y costumbres que en nada perjudicaban, pero cuya negación habría provocado la sublevación en masa; no sólo se respetan, sino que hasta se regulan y contribuye á darles esplendor. Hay como no podía menos de haber un reglamento severo respecto á la venta de pólvora á los indígenas. Salido es el amor del moro á las funciones de pólvora, que alguna de nuestras provincias han heredado. Pues bien, los reglamentos provén hasta la cantidad que debe concedérseles con ocasión de las grandes fiestas musulmanas: en las Pascuas de Mouloud, Ain-el-Kobir y Ain-Is-Seghir.

Aun más, una de las razones que han retardado la aplicación á Argelia de la ley de separación de la Iglesia y el Estado, ha sido las consecuencias que ello podría tener en el régimen adoptado con el culto musulmán.

Comparando ambos sistemas, se ven, aparte otras concausas, los diversos efectos. En Melilla y Ceuta un aislamiento secular. En Argelia en poco más de medio siglo una Colonia admirable, con una situación privilegiada en Africa.

Todos los que hayan vivido en Tánger recordarán siempre un espectáculo extraordinario: los momentos, que en la época del Ramadán, preceden al cañonazo de la tarde.

Al cruzar el Zoco Grande á caballo, cuesta trabajo no pisar, tan apiñados se hallan, el enjambre de hombres y niños, que alineados, junto á cazuelas ya servidas, esperan con verdadera avidez el cañonazo, que aquel día ha de poner fin á tan duro ayuno. Cuando por fin brilla el fogonazo en la alcazaba, antes del estampido estalla un rugido formidable de aquellas mil bocas, que enmudecen instantáneamente, hasta que apaciguado algo el primer hambro, el ruido y la algarazara invaden todo el Zoco.

En los aduares tienen á veces que esperar las señales de los vigías que desde los cerros vigilan la puesta del sol. En Orán una batería francesa, sin plaza en el que fué nuestro fuerte de San Gregorio, da la señal á los moros de Orán y su campo.

En Melilla creo que hace muy poco tiempo los moros rogaron al General Gobernador señalase del mismo modo el fin del día. El General Marina, con verdadera oportunidad accedió á ello, y los moros se mostraron por ello muy agradecidos. Aquel día quedó empezada virtualmente la mezquita de Melilla.

En el Africa Occidental

Destacamento asesinado

Se han recibido noticias de haber ocurrido un grave incidente en Bagana (Mauritania).

Un destacamento francés compuesto de 30 tiradores á las ordenes de un ayudante europeo, otro indígena y dos sargentos europeos que se dirigía de

Acpiicht á Nuakebol fué atacado por los moros.

A pesar de la sorpresa los atacantes mataron á todos los expedicionarios logrando unicamente escapar el Ayudante europeo.

El convoy que conducían, así como el armamento, cayó en poder de los moros, que se apoderaron tambien de 7000 francos.

Al saberse lo ocurrido se dispuso la salida de una sección de moharistas en persecución de los moros.

Asegurase que la tribu Udad Dahman, hasta ahora sometida á los franceses, da muestras de gran agitación.

Sección árabe

سبانيا والمغرب

لذلك انه مما يجب ان تصيب له

الابصار ان تحمل اعمال سبانيا بالمغرب

على السداد والرشاد لا تجعل من قسم

السود والعباد بنويد لهم انصاهم واذعائهم

حينئذ بما هو مشاهد كالشمس في رابعة

النهار وهو رابعة الدار البيضاء التي لو كان

في سورية سبانيا مع المغرب كيد لوجد

تبا اعظم سبب للطهارة واكبر وسيله لمباشرة

سبانيا بالمغرب بالعيب ولكن الشفقة

والمحبة يجعلانها علي مباشرتها المسائل

المغربية التي هي احسن وكان ذلك

للجانبين اوجب واحفظ واسلم وكان اكامل

لها على هذا النهج السليم شيان احدهما

الشفقة والمحبة للبتقدمان والذاني قرابي

مراعاة صيانة الدماء والرفاق التي يجب

حفظها ومراعاتها حتي يبقى هذا النظر

اكمل على حالته الارتقائية وحياته الاجتماعية

ينتفع من خبراته العلوي والجنبي والذامي

والذاني وما فويده به ايضا ما اشاعته

الصحابي بعاصمه مدربريد من ان جلاله

اولئك السنيور القيس اصدر الاذن باستعداد

تصيب جويل من المال بصرف في

المصالح العامة والخاصة للمسلمين من فتح

الوزارس اهم بالبلاد المعجورة اهم وانشا

المساجد للصلاة والمستشفيات وكل اسباب

الدرفي

El texto árabe

La conducta de España en Marruecos.

NOTA DEL DIA

Que viene; que no viene; que ya llegó.

Las dudas, los temores y las suspicacias han tenido en tensión durante algún tiempo el ánimo del público melillense. Que viene; que no viene; que si tal y que si cual; esto hemos venido oyendo por espacio de muchos días, y ¡vive Dios! que no habiendo plazo que no se cumpla, por fin se han desvanecido aquellos temores y aquellas dudas. Naturalmente, el tiempo, que ha sido siempre el encargado de demostrar la verdad de las cosas y de los acontecimientos, nos ha traído en el «C. de Mahón» lo que tanto se deseara.

En todo el día de hoy seguirán los comentarios. ¿Serán bonitas? ¿Serán feas? ¿Será la belleza su mérito principal? ¿Será el arte el talismán para lograr el aplauso? ¿Gustará la compañía ó no satisfará su labor artística? No pierdan de vista los interesados en el éxito artístico, pues otro no se persigue, la circunstancia de que el público melillense, por ser muy culto, es frío y exigente, y como todos los públicos ilustrados, no se rinde con facilidad, ni manifiesta su entusiasmo si no se le ofrece una labor verdaderamente meritosa y plausible.

Hay que desear pues, que la compañía secunde los desinteresados propósitos de unos cuantos jóvenes de la localidad, que, en un arranque temerario, propio de la juventud, han llevado á cabo la difícil y arriesgada empresa de procurar divertir al público, á costa de sus propios intereses, y esto es muy digno de alabanza.

Jaime Tur y Mary.

Los tiradores del Rif en Casablanca

Algún periodista francés, nos guardamos mucha de generalizar, parece no ha llevado á Casablanca otro encargo que el de hacer informes ofensivos para las fuerzas que allí tienen la representación de España.

Ese corresponsal dedicado más á la confección de infundios calumniosos que á seguir la marcha de las operaciones en la Chauxia, pinta á los Tiradores del Rif, como una partida de bandoleros, libres de toda autoridad que campan en Casablanca y sus alrededores cometiendo todo género de desmanes, como si no fueran soldados sometidos á la disciplina militar.

Permítanos el aludido corresponsal que no creamos en las cosas que ha telegrafiado al «Journal des Débats». Esos rifles tienen á su frente un jefe y unos oficiales rectos y pundonorosos que de ningún modo es bien seguro, les permitirán observar una conducta rofida con sus deberes.

Y bueno será que el gobierno de París repare en como habla de nuestros dignos militares algún periodista francés con evidente injusticia y con notorio peligro de la concordia que es preciso exista en estos momentos en bien de la acción franco-española.

Garganta voz y boca se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias, caja 1'50 pesetas; por 2 lrs remite el autor. Puerta del Sol, 7, Madrid.

INFORMACION TELEGRÁFICA

(De nuestro corresponsal la Agencia Fabra)

Marruecos

Ministro haidista muerto?

De Mazagán telegrafian que allí circulan rumores de haber fallecido, envenenado, el ministro de Estado de Muley Hafid.

Según otras versiones se cree prisionero en Zoluan del Pretendiente Muley Mahamed.

La mahalla de Buchta Bagdadi

Camino de Fez.-Más refuerzos

De Tánger comunican que la mahalla imperial que manda Buchta Bagdadi ha llegado á Jakkonta sin novedad. Existe la creencia de que será recibida en Fez favorablemente.

Los refuerzos que de Tánger se han enviado al Bagdadi, ó sean 400 hombres, y cuatro ametralladoras, han llegado ya á Alcázar.

Refuerzos al general Vigy

Telegrafian de Bemaume que para reforzar el aprovisionamiento de Colomb Bochar han sido conducidos al sudoeste de la Argelia 2.500 camellos.

El general Vigy ha recibido á la voz más tropas de refuerzo.

NOTICIAS VARIAS

Las fiestas del Centenario

Iluminaciones.-Inmensa concurrencia.-Apreturas.-Incidentes.-Detenidos

La fiesta luminica que preparada por el cuerpo de Artillería tuvo lugar en la Plaza del Dos de Mayo, resultó brillantísima.

Lo inmenso de la concurrencia hizo que no se pudiera materialmente dar un paso por la plaza y sus alrededores.

Las luminarias ofrecían mágico aspecto, constituyendo un verdadero éxito.

En ciertos momentos la aglomeración fué tan grande que se produjeron alarmas.

Varias personas estuvieron á punto de perecer aplastadas.

Los guardias de seguridad hacían inútiles esfuerzos para contener al público.

Varias personas fueron detenidas á causa de los incidentes que ocurrieron, pues no fueron pocos los que se defendían á viva fuerza de las masas.

El número de contusos fué muy grande.

Satisfacción.-Don Alfonso.-Se desmiente

El Gobierno ha declarado por boca de varios de los ministros que está sumamente satisfecho de las manifestaciones de simpatía que ha recibido el Rey, pues fué ovacionado cuantas veces se presentó en público.

Anoche, D. Alfonso salió á pie del Palacio con uno de sus ayudantes, dirigiéndose al Teatro Real con objeto de asistir al concierto, que fué una brillantísima fiesta.

Desfile de niños.-Cartillas del Monte.-Las Academias

Ha tenido lugar el solemne desfile de los niños mayores de ocho años de las escuelas públicas, bajo el arco del Parque de Montealeón.

Los niños han sido obsequiados por el Cuerpo de Artillería con cartillas históricas en las que se narra la gloriosa jornada.

Además se han adjudicado con cargo á los fondos del círculo de Bellas Artes, cartillas del Monte de Piedad á los alumnos de las escuelas del barrio de Maravillas, que más se han distinguido en las clases.

En el edificio de la Bolsa, se han reunido en sesión extraordinaria los Reales Académicos.

Inauguración de un Monumento.-La familia Real.-Los asistentes.-Discursos

A las once y treinta ha tenido lugar en la Glorieta de San Bernardo, el acto de descubrir el monumento dedicado á las víctimas del Dos de Mayo debido al escultor Marinas.

Han asistido el Rey, la Reina Cristina, los Infantes, el Presidente del Consejo de Ministros y el Alcalde de Madrid.

Acompañaban á la Real familia el alto personal palatino.

Don Alfonso tiró de un cordón descubriendo el monumento que es bellísimo.

Entonces el Conde de Peñalver pronunció un breve discurso alusivo al acto, siendo contestado por el señor Maure, que pronunció una notable oración.

La obra de un chusco

En una Iglesia.-Falsa alarma.-Heridos.

Telegrafian del Ferrol que en el pueblo de Serrantes, ha ocurrido un hecho que ha producido general indignación.

La Iglesia de dicho pueblo se hallaba llena de fieles que escuchaban un sermón predicado por un padre de la Compañía de Jesús. Sin que nadie pudiera sospechar nada, un individuo, cuyo juicio no debía estar en sus cabales, arrojó un objeto á un grupo de mujeres, gritando al propio tiempo ¡Una bomba!

El público se creyó que, en efecto, se trataba de un explosivo, y apoderándose de aquel el pánico natural, acudió presuroso á la puerta del templo para salir á la calle.

Con tal motivo hubo los consiguientes atropellos, de los que resultaron numerosos fieles heridos y contusos. Habiéndose visto luego que había sido un bromazo de un irrevocante chusco, reina la mayor indignación en todo el pueblo de Serrantes.

El padre predicador dió por terminado su sermón, sin lograr restablecer el orden entre sus devotos oyentes.

Inscripciones de ¡Viva Don Carlos!

Por correo se han recibido noticias de Bilbao, que la censura impidió que se telegrafiaran, dando cuenta de que al pasar la procesión por cerca del cementerio de Begoña, se vieron en el mausoleo levantado en honor de las víctimas de la guerra civil algunas inscripciones de ¡Viva Don Carlos!

Los elementos liberales de dicha capital han protestado de semejante ultraje y piden al gobierno que averigüe y castigue á los autores de aquel.

Por Francia y España

Telegrafian de Palma de Mallorca que después de verificada la solemne ceremonia de depositar coronas en las tumbas de los franceses, se cambiaron entusiastas vitores entre franceses y españoles por Francia, España, Cataluña y Baleares.

Asamblea regional en Canarias

La Solidaridad.-El congreso económico

En Santa Cruz de Tenerife se ha celebrado una importante asamblea regional, en la que han tenido representación 48 Ayuntamientos, 73 sociedades, y muchos periodistas.

En las deliberaciones de la Asamblea se ha abogado por la creación de la Solidaridad en Canarias, y por la petición al gobierno de que establezca con dicho archipiélago un concierto económico.

La fiesta de la saagra

Corrida de toros emocionante.-Dos espadas y un banderillero heridos -Accionados en el redondel revolcados y heridos.-Incendio en la Plaza.

Telegrafian de Granada que la corrida de toros verificada ayer fué muy emocionante por las numerosas escenas trágicas que en ella ocurrieron. El matador «Bocanegra» fué aparatosamente volteado, recibiendo una tremenda cornada en una ingle; su estado es muy grave.

El espada «Huerfanito» fué también volteado y pisoteado, sufriendo una gravísima conmoción cerebral.

El banderillero «Antolín» recibió una herida de consideración en la cabeza.

Y cuando los accionados al arte taurino que había en la Plaza, vieron tanto desastre ocurrido á los profesionales, se lanzaron al redondel, siendo todos ellos revolcados y recibiendo algunos, importantes heridas.

Entonces el público lanzó á la arena infinidad de botellas, y terminado el espectáculo taurino, se incendió el piso alto de la Plaza.

Se cree que el incendio ha sido casual.

Siniestro marítimo

Vapor inglés perdido.-Tripulación salvada

Según noticias de la Coruña, en uno de los bajos de Corbión, ha naufragado el vapor inglés «Arlión» el cual se cree perdido. La tripulación ha logrado salvarse.

Extranjero

Rusia

Operación económica

Un empréstito.-Las cajas de ahorros

Comunican de San Petersburgo que el Gobierno ruso ha aprobado en Consejo de ministros un proyecto de empréstito interior por valor de mil quinientos millones de francos.

Añádese que el Gobierno obtendrá doscientos millones de francos de los recursos con que cuentan las cajas de ahorros del Imperio.

Persia

La política

Embrillados.-Ministro que dimite

Un despacho de Teherán dice que la política persa se complica por momentos, no viéndose fácil solución al problema.

ALEJANDRO DUMAS

La Juno

Dios, sin que fuese posible decir hacia qué punto se dirigía.

Por fin al caer de la tarde del 10 de Julio veinte días después de la catástrofe, uno de los naufragos puso los ojos en punto, miró despacio atentamente, se levantó para ver mejor, y gritó de improviso:

—¡Tierra!

V

Al revés de lo que podría suponerse en tales circunstancias, aquel grito salvador fué escuchado sin emoción, era tal la apatía de los naufragos, de tal suerte habían éstos llegado á dudar de la bondad divina, que nadie se levantó

para persuadirse de si la nueva era verdadera ó falsa.

No obstante, pocos minutos después, cual si hubiese sido monester un tiempo material para que la nueva penetrase en el espíritu de aquellos á quienes era anunciada, los naufragos hicieron algunos movimientos que, casi imperceptibles al principio, cobraron mayor animación y se determinaron en la intención de todos hacia el punto indicado.

Pero el día ya excesivamente avanzado para que antes del oscurecer pudiesen cerciorarse de si realmente el punto aquel era la tierra ó únicamente uno de tantos espejismos que se presentan á los ojos de los naufragos en la desierta inmensidad de las aguas.

Con todo eso es digno de nota el que aquellos infelices apenas si de pronto dieron importancia alguna á la nueva: luego, sin hablar, todos pusieron las miradas en el punto designado, que no tardó en quedar envuelto en las sombras de la noche.

Entonces, en medio de la oscuridad,

es cuando la anunciada tierra pareció hacerse visible á los ardientes deseos de los naufragos.

La conversación, caída hacia largo tiempo, se reanimó, y todos y cada uno hicieron sus observaciones, y acordaron por unanimidad que realmente el señalado punto tenía que ser la tierra.

Si Juan Mackay sostuvo lo contrario, y aun dando por cierto que estaban á vista de tierra, no admitió que ésta fuese, ni mucho menos, señal segura de salvación.

La pobre señora Bremner, que abatida por la muerte de su marido y por sus propios padecimientos se asió con ansia al anuncio de tierra como su cuerpo se habría asido de una cuerda ó de una tabla, exasperó ante la obstinación de Mackay en negar que la tierra estaba próxima, y ante su frialdad al acoger la noticia, para el caso de que resultase cierta, y exclamó:

—Pero bien, ¿por qué negáis la presencia de una costa, sea la que fuere? ¿por qué si esa costa está ahí, delante

de nosotros, os apresura tan poco el verla?

—Primeramente, respondió Juan, porque no creo que en estos pasajes haya tierra alguna, y luego porque, de haberla, en lugar de ser nuestra salvación acarreará nuestra pérdida.

—¡Muestra perdidal ¿y por qué? preguntó la desventurada mujer con los ojos escudidos por la calentura.

—Porque no pudiendo el buque gobernar, dijo Mackay, es imposible guiarlo á puerto, embarrancará lejos de la costa, y doquiera embarranque, las olas no tardarán en desmenuzarse. Si no podeis ya con vuestros padecimientos, si no tenéis fuerzas para soportar por más tiempo la vida, suspirad por la tierra, pues ella pondrá fin y término á vuestra desventuras.

Esta predicción, en boca de un hombre tan experimentado como Juan Mackay, consternó á todos, que, perdida la esperanza, enmudecieron.

Mackay, cuenta que el anuncio de aquella tierra le consoló tan poco, que

El ministro de la Guerra ha hecho dimisión de su cartera manifestando que tiene caracter irrevocable.

República Argentina

Nafragio

Se ha recibido en Montevideo la noticia de haber naufragado cerca de la costa el barco velero de Suecia «Sanhife».

El capitán del barco y todos los individuos de la tripulación han perecido ahogados.

Ignórase cual haya sido la causa del siniestro.

Perú

La revolución

Destrozos-Las comunicaciones-Sin luz

Los revolucionarios del Perú han ganado terreno en las últimas veinticuatro horas, acusando gravedad las últimas noticias.

Sábese que numerosos grupos armados han cometido todo género de desmanes en las cercanías de Lima, cortando el ferro-carril y el telégrafo.

También han cortado los cables conductores del fluido eléctrico para el alumbrado, estando la ciudad á oscuras.

Se han enviado importantes fuerzas para batir á los revolucionarios.

Italia

Un campeonato

Han tenido lugar en Roma las pruebas del campeonato internacional, para ginetas militares.

El primer premio ha sido adjudicado al teniente italiano Jenoglio, correspondiendo el segundo al teniente de la Escuela de Equitación de Madrid D. Manuel Baceta, á quien felicitó expresivamente el Rey Victor Manuel.

Francia

Víctima de su amor propio

Telegrafian de París que en el distrito de Aubenis, ha fallecido repentinamente, un concejal del Ayuntamiento, al recibir la noticia de que no iba á ser reelegido en su cargo.

Tanto amor propio había demostrado en su reelección que le costó la vida al no haber sido favorecido con el sufragio de sus amigos.

Telegramas

Durante el año 1907 se cursaron por la Central de telégrafos de esta Plaza los siguientes telegramas:

Enero, 2.562.—Febrero, 2.314.—Marzo, 3.035.—Abril, 3.121.—Mayo, 3.203.—Junio, 2.986.—Julio, 2.986.—Agosto, 5.790.—Septiembre, 3.724.—Octubre, 3.847.—Noviembre, 3.333.—Diciembre, 4.205.—Total, 41.106.

Junta de Beneficencia

A las doce del domingo, bajo la presidencia del Excmo. Sr. General D. Pedro del Real se reunió la Junta de Beneficencia, en el local de la de Arbitrios, con asistencia de los Sres. Arespacochoaga, Armendariz, Vallarino, Peró, Lopez de la Blanca, Mendiluci y Lobora.

Leída el acta de la anterior fué aprobada é igualmente la distribución de fondos para el mes de Mayo.

Se dió cuenta del resultado de la circular pasada á los vecinos no socios y que ha proporcionado un aumento de treinta socios.

Se acordó pasar atenta invitación personal y colectiva, á la Compañía Transatlántica, Junta de Obras del Puerto, Sindicato de Minas del Rif, Sindicato Norte Africano, y otras entidades y particulares.

Fué aceptado y agradecido vivamen-

te el ofrecimiento del cuadro artístico del Casino Unión Recreativa, de organizar á beneficio de la sociedad una función si se les cede el Teatro. Alcántara.

La Junta solicitará la cesión de la Directiva del Casino Militar, pasándole al efecto, atento oficio.

NOTICIAS

El «General Concha»

Ayer por la mañana marchó á la Restinga, y regresó al anocheecer.

Entierro

Ha sido conducido al cementerio el cadáver de la virtuosa Sra. Doña Carmen Orcasitas.

Presidieron el duelo el ayudante del Excmo. Sr. General Gobernador, capitán de infantería Sr. Morris, y el Señor Diez Ticio.

Numeroso público acompañó al cadáver á su última morada.

Descanse en paz el alma de la finada.

Marítima

Procedente de Orán fondeó ayer en nuestra rada el vapor «Oasis» conduciendo pasaje y carga.

Por la tarde salió para Tárgor y Gibraltar.

En el arresto

Han ingresado: Un paisano por robar varias barricas en una obra.

Y un hebreo por robar algún dinero en la casa de otro hebreo á quien servía como criado.

Multas

Se han impuesto á varias mujeres por escándalo público.

Y al dueño de un coche por tenerlo dado de bajo y sacarlo al servicio público sin permiso de la autoridad competente.

Desertores

En el «General Concha» procedentes de la Restinga, llegaron ayer tres desertores de la Legión francesa; uno alemán, otro austriaco y otro argelino.

Serán enviados á las autoridades consulares de sus respectivas naciones.

Turistas

Después de haber pasado breves días entre nosotros, hoy regresarán á Málaga los acaudalados y distinguidos señores de Makinlay, Bentabol, García de Toledo y Duarte con sus bellas y elegantes esposas.

La campaña teatral

Mañana debutará en el «Teatro Alcántara», la notabilísima compañía que habrá de llegar hoy en el correo.

La empresa nos suplica hagamos presente que los Sres. abonados puedan recoger sus localidades en Contaduría hasta mañana á las doce.

Hay gran animación para el espectáculo, por lo que pueda asegurarse que la temporada será brillante.

En el Puesto de Socorro

De una luxación en el pié izquierdo, ha sido curada en dicho Puesto, María Cobos Egea, anciana de 60 años.

Comandancia de Artillería de Melilla

Para atender á las construcciones del vestuario que la tropa vaya necesitando, se anuncia á los constructores que deseen presentar modelos, para que los remitan al señor coronel primer jefe antes del 15 de Mayo, debiendo ser los de los zapatos de horma norteamericana, y de su cuenta los transportes á su remisión como al ser devueltos. Los constructores deberán tener en cuenta que el precio de las prendas no podrá exceder del reglamentario puestos en el almácen de esta Comandancia. El importe de este anuncio lo abonarán los adjudicatarios.

Melilla 1.º de Abril de 1908.—El Comandante Mayor, Felipe Baeza.—V.º B.º—El coronel Comandante de Artillería, Arespacochoaga.

CONSULTORIO

— DE —

Especialidades Médicas

Consulta gratuita los Jueves y Domingos, y consultas privadas los demás días de la semana.

Calle del Gran Capitan número 1, bajo.

ACCEDIENDO

á los reiterados ruegos de mi numerosa clientela

DAVID J. MELUL

tiene el gusto de ofrecer al público de esta Plaza, su nuevo, espacioso y bien surtido

BAZAR REINA REGENTE

situado en el barrio del mismo nombre.

Era mi propósito aplazar la apertura del nuevo BAZAR hasta dar por terminadas las obras que se vienen realizando y que han de convertir los escaparates en Exposición permanente y sugestiva de cuantos artículos ofrecemos al público; mas el deseo de complacer á éste, en primer término, y después las interrupciones que sufren los trabajos, ajenas á mi voluntad, me impulsan á adelantar la fecha de la inauguración, bien entendido de que cuantos se dignen visitar mi nuevo establecimiento podrán realizar sus compras con suma comodidad. La

Sección de Sastrería

á cargo de numeroso y competente personal y montada con arreglo á las exigencias modernas, ha empezado á funcionar con gran aceptación de cuantos me honran con sus encargos.

La variedad y baratura de los infinitos artículos que acabo de recibir me hace concebir la esperanza de que el

Bazar Reina Victoria

gozará del mismo favor que siempre me ha dispensado el público melillense.

ÚLTIMA HORA

(POR EL CABLE)

De nuestro corresponsal la Agencia Fabra

El Centenario

En Móstoles.—Dianas.—Misa de campaña.—El monumento.—La lápida.—Entusiasmo

Esta tarde se dirigieron en automóviles á Móstoles el Rey, el Presidente del Consejo, el General Primo de Rivera y el ministro de la Gobernación.

Tras los vehículos que llevaban á la comisión oficial, han partido muchísimos ocupados por particulares.

En Móstoles se dispensó al Rey un entusiasta recibimiento oyéndose vítores y aclamaciones sin cesar.

Las músicas habían recorrido las calles por la mañana tocando dianas.

A las cinco y media, ha sido descubierto solemnemente el monumento dedicado á la memoria del célebre Alcalde don Andrés Torrejón, pronunciándose discursos de tonos muy patrióticos.

El monumento es obra del escultor Sr. Carretero.

Después fué descubierta una lápida que se ha colocado en la casa en que murió el Alcalde.

Durante todo el día no ha decaído en Móstoles un momento el entusiasmo.

Una catástrofe

Barcaza que zozobró.—Mas de cien ahogados

Un telegrama de San Petersburgo dice que en las cercanías de Moijief al atravesar una barcaza zozobró.

La barcaza conducía de una á otra orilla á ciento veinticinco aldeanos, de los cuales solo se salvaron cinco ahogándose los demás.

Los aldeanos regresaban de oír misa.

Cambios del 4

París 14'60
Londres 28'79

BANDO

Don José Marina Vega, General de División y Gobernador Militar de Melilla y plazas menores de Africa.

Hago saber: Que con arreglo á lo prevenido en el artículo 17 de la ley de caza vigente queda absolutamente prohibida toda clase de caza en este territorio hasta el 31 de Agosto próximo.

Las aves insectívoras que determina el art.º 33 del Reglamento de 3 de Julio de 1903 no podrán cazarse en tiempo alguno por ser beneficiosas para la agricultura.

Tampoco podrán cazarse, en ningún tiempo la perdiz con reclamo, á excepción de los dueños ó usufructuarios de terrenos, que podrán verificarlo en los suyos desde el 1 de Septiembre al 15 de Febrero, pero para esto deberán estar provistos de la licencia especial de que trata el artículo 19 de la expresada Ley.

Con sujeción al artículo 20 de la Ley citada se prohíbe en todo tiempo la caza con hurón, lazo, percha, redes, ligas, y cualquier otro artificio.

La Guardia Civil y guardas particulares debidamente autorizados por este Gobierno quedan obligados á vigilar el más exacto cumplimiento de estas prescripciones, denunciando al Juzgado cualquier contravención á las mismas y dando á la vez cuenta á mi Autoridad de las denuncias que con tal motivo hagan.
Melilla 24 de Abril 1908.

José Marina

Garantía, Actividad, Economía

AGENCIA DE TRANSPORTES

COMBINADOS ENTRE

MALAGA, MELILLA Y MENORES

Despachos de Aduana

Herrera y Compañía

Expediciones á todos los puntos de España.

Las personas que deseen utilizar nuestros servicios podrán consignar las mercaderías á nuestros representantes en Málaga, los Sres. Gomez y Manó calle de los Mártires num. 5.

Servicio combinado con Barcelona

Se vende

Calle de Castelar entrando en la Cañada dando frente á la carretera, una casa de dos pisos, alquilada en 70 pesetas, fonda la Cordobesa.

Otra casa en la calle del General Margallo núm 11 carretera Polígono alquilada con fonda, casa de comidas, tienda y comestibles.

Administración de Loterías

SORTEO DEL DIA 11 DE MAYO

Hay décimos á 15 Pesetas

Premio mayor: 500.000 Ptas.

Aviso Se ha recibido un extenso y variado surtido en géneros de París.

Calle Alta número 5.

BOLETIN METEOROLOGICO

4 de Mayo
MAÑANA

Barómetro 754'4
Termómetro máximo al sol 23'5
Id. mínimo idem 13'0
Id. máxima sombra 19'0
Id. mínima idem 15'5

Estado del cielo.—Despejado
Id. del mar.—Calm

TARDE

Barómetro 763'2
Termómetro máximo sol 27'0
Id. mínimo idem 21'0
Id. máxima sombra 21'0
Id. mínimo idem 19'0

Estado del cielo.—Despejado
Id. del mar.—Calm
Viento reinante.—O, N, O

MATABERO

Rues sacrificadas en el día de ayer:
Rueyes, 10.—Terneras, 0.—Cerdos, 1.—Ovinos, 0.

REGISTRO CIVIL

4 Mayo

Nacimientos, 2.—Matrimonios, 1.—Defunciones, 1.

ECONOMATO MILITAR

Ultimos géneros llegados

Bacalao sin espinas en paquetes de un kilo.	Paquete	1'50
Idem Escocia primera.		1'70
Idem merluza y abadejo curado.	Kilo	1'40
Idem inglés.		1'00
Arenques ahumados.	Uno	0'10
Pickles Aborton.	Bote	0'80
Queso de Chester.	Kilo	4'00
Id. de plato.		3'00
Id. bola Crema de la Crema.		2'80
Id. id. Crema.		2'25
Id. nata en quesitos de 1 kilo.	Pieza	2'60
Id. Imperial en jarros opalinos.		1'40
Id. Crema en latas de 2 kilos.		4'60
Langostas «Aguila».	Lata	2'60
Id. «Portland».		2'40
Salmón «Victoria».		0'90
H. «Alaska».		0'85
Pasta de anchoas y de langosta.	Bote	0'70
Miel de cañas en latas de 1 kilo.	Lata	0'70
Id. de abejas en botes de cristal.	Bote	1'00
Mortadela fina.	Kilo	4'50
Sandwich.	Lata	0'55
Galantina.		0'60
Cabeza de jaball.		0'70
Jamón fumé.		0'80
Lengua de buey.		0'65
Pasas superiores.	Kilo	1'30
Aceitunas gordales aliñadas.		0'50

LA AFRICANA

es la fonda que goza de más reputación en Melilla. El lujo, la elegancia y la economía son los distintivos de esta casa.

Las infinitas personas que han tenido la fortuna de hospedarse en esta fonda, se hacen lenguas de las comodidades, excelentes trato y succulentas comidas que han disfrutado en la

Fonda LA AFRICANA

—DE—

Emilio Segovia

JARDINES NUB. 7, (MANTELETE)

Gran Café YUDAH

General Macías, junto al Casino Español

Gran surtido en licores, Cognacs, Ponches, Vermouhts, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.

Superior Corveza alemana Pilsen. Café sin rival. Servicio esmerado á domicilio.

Especialidad en café tostado á diario á 2 pesetas kilo

Géneros de punto

La Srta. Mercedes G. Rivera ha recibido una modernísima máquina alemana para confeccionar y recomponer medias y toda clase de géneros de punto.

Tiene el gusto de comunicarlo al público por si la honran con sus encargos.

Miguel Zazo (Buon Acuerdo).

BICICLETAS Y MOTO-CICLETAS

A plazos y al contado, de las mejores marcas conocidas. Facilidades para el pago.

Para informes, en la Peluquería del Casino Militar.

Gran ocasión

Se realizan una infinidad de ropas hechas y en cortes, sombreros, gorras, calzado y paraguas y otras difíciles de enumerar, á precios sumamente reducidos.

En la Marina, antiguo café de la Vinda de Marfil.

MELILLA

En la Librería del SR. ROMERO, en la Marina, está de venta esta interesante obra, original de nuestro

compañero
DON TEODORO FERNANDEZ DE CUEVAS

BANCO DE CARTAGENA

SITUACIÓN EL DÍA 31 MARZO 1908

ACTIVO		Pesetas
Disponible en efectivo	Caja	2.575.923'59
	Banco de España	32.217'71
		2.608.141'30
Fondos Públicos		734.300'61
Descuentos sobre la Plaza		6.774.201'78
Efectos á cobrar		3.904.689'01
Cto con garantía personal		2.815.557'40
» » » de valores		2.228.609'35
Solares en el Ensanche de Cartagena		101.200'85
Corresponsales		5.902.398'95
Varios		170.556'86
Inmuebles		547.691'66
Mobiliario		35.338'05
Cámara acorazada de Cajas de Alquiler		79.034'66
Accionistas		2.741.275 *
TOTAL		28.645.995'28
VALORES NOMINALES		
Depósitos en custodia	30.255.618'26
	necesarios	277.000
	en garantía	2.591.907'04
TOTAL GENERAL		61.770.520'58
PASIVO		
Cuentas corrientes	Cto á la vista	2.071.254'99
	» á 8 días	1.595.761'02
	» á 30 días	1.588.505'81
		5.255.521'85
Imposiciones á fecha fija		950.613
Impoventos de la caja de Ahorros		7.235.907'80
Efectos á pagar		43.151'68
Corresponsales		3.944.685'16
Varios		66.000'18
Dividendos á pagar		8.796 *
Utilidades líquidas		141.316'81
Fondo de reserva		1.000.000 *
Capital		10.000.000 *
TOTAL		28.645.995'28
VALORES NOMINALES		
Depositantes de efectos en custodia	30.255.618'26
	Acresedores por depósitos necesarios	277.000
	Depositantes de valores en garantía	2.591.907'04
TOTAL GENERAL		61.770.520'58

El Interventor, Rafael Sierra.—V.º B.º El Director-General, Joaquín Payá.

SANTA BARBARA

Academia preparatoria para carreras civiles y militares

DIRECTOR

Don Cándido Lobera

Capitan de Artillería y Ex-Profesor de la Academia Regional Preparatoria de Sargentos de Melilla

Profesores: DON JUAN PEÑA, Capitán de Artillería.—DON CARLOS SANCHEZ PASTORFIDO, Capitan de Artillería y Ex-profesor de la Academia del Cuerpo.—DON JUAN LOPEZ, Profesor de Francés.

Todos los profesores llevan largos años dedicados á la preparación para carreras militares.—En este centro de enseñanza, el más antiguo de los de su clase en Melilla, han obtenido siempre plaza más del 75 por 100 de los alumnos presentados en las convocatorias habidas desde 1898.

En la de 1900, obtuvo el número uno en Infantería. En 1902, el CUATRO en Ingenieros; en 1903, de NUEVE presentados obtuvieron plaza OCHO, uno de ellos el número CINCO en Infantería; en la de 1904, ingresaron SEIS, dos de ellos con los números CUATRO y CINCO en Administración Militar; en 1905, CINCO de SEIS presentados, uno el ONCE en Infantería; en la de 1906 obtuvieron plaza CUATRO de CINCO, y en la de 1907 han ingresado los DOS presentados.

Dirección: Iglesia, núm. 4

Grandes Almacenes de Muebles

CASA FUNDADA EN 1879.

Herederos de Juan Alonso

Santa María y Sánchez Pastor, 7 y 9 y Granada, 12 al 20.

— MÁLAGA —

Construcción de toda clase de muebles y de todos estilos.—Instalaciones completas.—Comedores.—Dospachos.—Dormitorios.—Estrados.—Gabinetes.—Cortinajes.—Vajillas.—Lámparas.—Cristalería.

En Melilla pueden verse catálogos y precios:

ROGELIO SOTO, Gran Capitan, 1, principal

Mil pesetas al que presente cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto, y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, farmacia

Carpintería y Ebanistería

— DR —

José Alba Castillo

28--ALTA--29

Puntualidad, economía y esmero en las construcciones de toda clase de muebles y obras.

Especialidad en muebles de lujo. Depósito de toda clase de molduras para muebles y decorado de habitaciones.

Chapas de palo santo, arable, caoba, roble, cedro, nogal y cocomoro, SECCION OFICIAL

La Imperial

Gran Zapatería de Saturnino Navas SAN MIGUEL, 20.

Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.

También se confecciona á la medida á precios convencionales.

Venta de curtidos y taller de cortes aparados.

SUCURSALES:

Barrio de Alfonso XIII y Túnel de Plaza de Armas.

La Ibérica

DE I.A

Viada de Ramirez y Hermoso

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

Almacén de Saldos

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se realizan á precios muy ventajosos. Gran surtido en loza, cristal, ferretería y perfumería, que podemos ofrecer como verdadera ganga.

MARGALLO, 28 (Polígono)

Temporada verano 1908

EL REGULADOR

Malpartida hermanos S. en C.

Estambres y lanas inglesas última novedad, trajes lana para caballeros desde 9 pesetas corte, granadinas seda y brochadas, gran moda, fantasías para trajes de Sras, de todos precios, batistas, fruncidos y sedalines desde 0'25 pesetas metro, castros hilo y algodón desde 0'50 pesetas metro, driles novedad de todas clases y precios, pliques, capumillas, y granadinas caladas, anticas, abanicos modernistas y velillos, tiras bordadas, entredós y para cintas finos, camisas, calzoncillos, cuellos, puños y corbatas, Trajes de lila para niños, confeccionados, camisetas, malla, hilo y algodón, finas, medias, y calcetines hilo caladas y bordadas objetos caprichosos para regalos, (gran surtido) sortijas, pendientes, alfileres corbatas, imperdibles, cadenas, dijes, medallas, collares de oro y plata, muebles de todas clases, precios in-competibles á infinidad de artículos en todos los ramos.

A las señoras

Se lavan y arreglan toda clase de pelo poetizo y se hacen añadidos y bucles de pelo enmarañado.

Iglesia núm. 4.

Francisca Villalva é hijo

Barrio del Carmen, Cañada

Café tostado á diario Puerto Rico superior á 1'75 pesetas kilo.